
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 21 de enero de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

 
POLÍTICA 
El dirigente en el Estado del PRD, Pablo González Loyola, declaró que es obligatorio para todos los militantes 
perredistas manifestarse el 18 de marzo, día de la expropiación petrolera, en contra de la privatización de 
PEMEX. (EL)  
 
Pablo Héctor González Loyola indicó que la primera movilización a nivel nacional, en contra de la 
privatización de PEMEX, se llevará a cabo este 31 de enero en la ciudad de México, la cual será una de las 
tantas campañas de información que se realizarán. (EL) 
 
Temor del Instituto Electoral de Querétaro a sancionar a los panistas que se han adelantado al proceso de 
precampañas, indicó el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, quien lamentó la pasividad 
con que actúa el instituto. (NC) 
 
La Unión cívica Felipe Carrillo Puerto festejó su 20 aniversario y dicen que se van a formalizar como una unión 
política nacional y su líder también nacional, será Pablo González Loyola Pérez. (NC) 
 
Entrevista. Cecilia Pérez Zepeda, Presidenta del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, comenta 
que invita a la participación ciudadana para dar sus propuestas para la reforma electoral al congreso y que  sean 
integradas. Esta convocatoria está abierta en todo el estado de Querétaro, para dar las propuestas de las 
reformas electorales y del país, además habrá un foro después del 1 de febrero, para que puedan exponer sus 
propuestas a las reformas electorales. Se piensa que para abril o para mayo tiene que estar listo este proceso y 
en este momento va caminando bien. La próxima semana estará en la sierra para que también den sus 
propuestas. Los requisitos son que todas aquellas personas que quieran participar y sepan cómo, se pueden 
acercar al IEQ y la coordinación jurídica los apoyará en todo lo que sea necesario y puedan expresar lo que 
desean. En otro tema, en el mes de diciembre se les solicitó la opinión de la reelección y sugirió que Marco 
Antonio León pudiera extender este tema. En el tema de las 4 personas del PAN que se adelantaron a las 
campañas, el día de hoy se les notificará, ya hay los domicilios de estas personas y se puede proceder. Todas 
aquellas personas que consideren que hay una violación, hay que ver quién es la autoridad competente y hacer 
la denuncia para que se les dé la sanción correspondiente. En relación al presupuesto del 2008, en la sesión 
ordinaria próxima,  se les dará a conocer el presupuesto y se podrá hablar de ello. (EL) 
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Es necesario un análisis jurídico para conocer si la información que requiere el IEQ, para poder investigar a 
posibles adelantados, en acción nacional, es de carácter privada, dijo el presidente de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, Miguel Servín del Bosque. (EL) 
 
Con un recurso de 100 mil pesos, se traducirá al Pame y al Braille, la ley estatal de Información gubernamental 
y que estos sectores conozcan y apliquen sus derechos, dijo el titular de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, Miguel Servín del Bosque. (EL) 
 
La traducción de la ley estatal de acceso a la información a lenguaje Braille y al Pame, es uno de los proyectos 
en puerta, informó el Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Miguel Servín del 
Bosque. (NC) 
 
Se espera que para febrero haya una resolución respecto a la solicitud de información negada por la CEA sobre 
el Acueducto 2, informó el Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Miguel Servín. 
(NC) 
 
El Tribunal superior de justicia y la Comisión Estatal de Información Gubernamental, firmaron un acuerdo con el 
cual, se dicta que el poder judicial sigue siendo uno de los más transparentes de México, aseguró Miguel 
Servín del Bosque. (EL) 
 
En los programas de la SEDESOL en Querétaro, se tendrá un blindaje como protección de los recursos para esta 
época preelectoral, así lo dijo Gerardo Pérez Retana, delegado de la SEDESOL en nuestro estado. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Ya se decidió que debido al recorte que tuvo la legislatura, no habrá continuidad en las licencias del 
software utilizado en el poder legislativo, por lo cual se utilizará uno libre, con el cual se ahorrarán cerca de 2 
mdp, aseguró el diputado Eric Salas González, presidente de la comisión legislativa de planeación y 
presupuesto. (EL) 
 
En este 2008 usará el congreso queretano, software libre por falta de presupuesto, según el diputado panista 
Eric Salas. (NC) 
 
La propuesta de que en cada uno de los municipios se instale una comisión de la familia, ya ha hecho eco en 
algunos regidores y así atender al núcleo familiar al interior del estado, aseguro el diputado Fernando Urbiola 
Ledesma, presidente de la comisión legislativa especial de la familia. (EL) 
 
La comisión de salud de la legislatura aprobó el dictamen para declarar los edificios del congreso local, como 
libres e humo, informó la Presidenta Sonia Rocha Acosta. (NC) 
 
Cabeza. Se espera que a más tardar la tercera semana de febrero, ambos edificios del poder legislativo, sean 
certificados como edificios libre de humo de tabaco, aseguró la diputada Sonia Rocha Acosta, titular de la 
comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel Suárez  aclara que se ha confundido la ley de voluntad anticipada xcon la de muerte 
asistida; en esta última, un comité bioético decide quitar la vida a una persona; con eso no está de acuerdo. 
Con lo que sí está de acuerdo es que la persona decida si ya no quiere que se le aplique un tratamiento para 
prologarle la agonía. Por otra parte comenta que propone elevar la edad mínima para contraer matrimonio, pues 
en algunos Estados se permite a los 16 años en niños y a los 14 en niñas; esto limita muchas posibilidades de 
crecimiento y no se llega a nada. El matrimonio debe ser libre y completo y el que se case un menor de edad 
atenta en contra de los Derechos Humanos. Además diversas convenciones internacionales establecen que no 
debe existir el matrimonio entre menores. Lo que está proponiendo es el no matrimonio antes de los 18 años, 
de manera que incluso se evita, entre otras cosas, comercializar con mujeres menores de edad. Muchas niñas 
son vejadas, chantajeadas y señaladas y eso es algo que se quiere evitar. Anuncia que estará en la plenaria de 
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Senadores del PAN en Cozumel, donde se definirán las prioridades legislativas, como las reformas energética y 
laboral; además quiere entrar más en el combate a la pornografía. (NC) 
 
Jesús Méndez comenta que la entrega de patrullas en la sierra, por parte de los alcaldes Manuel González 
Valle, Jorge Rivadeneira y Germán Borja García, es una nueva forma de actuación política y este 
acercamiento es para dar fortaleza al bastión que tiene el PAN en Pinal de amoles y tener más presencia en la 
región. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El próximo 8 de febrero se realizará el segundo informe de actividades del rector de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
El consejo universitario entregó este viernes la presea Octavio S. Mondragón a los nueve integrantes del consejo 
del huelga de 1958 que fue el detonador para lograr la autonomía de la Universidad Autónoma de Querétaro. 
(NC) 
 
Reconoció el ex rector de la UNAM, Guillermo Soberón, durante su visita a Querétaro, que las Universidades 
públicas del país han tenido mayor apoyo de los gobiernos, obligación de la autoridad que debe ser atendida 
como un asunto crucial. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Sancionados 45 funcionarios del municipio durante la actual administración, informó el Presidente del Tribunal 
municipal de responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar Vega. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
De tal magnitud han sido las manifestaciones violentas del crimen organizado, que ocasionan un problema de 
seguridad en el Estado, por lo cual se pudiera explicar y justificar la presencia del ejército en las calles, aseguró, 
Enrique Burgos García, ex gobernador del Estado. (EL) 
 
Un 90% de avance lleva la construcción del módulo de rehabilitación de adicciones del CERESO de San José el 
alto, de manera que en breve se dará a conocer cuándo inicia operaciones, informó el Subsecretario de 
gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. (NC) 
 
Fue elegida Mariela Ponce Villa, como titular del tribunal especializado en justicia de menores, por el pleno 
del Tribunal superior de justicia, el cual aún no tiene una cede donde estará operando y será en algún espacio 
de los juzgados de San José el Alto, donde trabaje por el momento, aseguró el magistrado presidente, Jesús 
Garduño Salazar. (EL) 
 
Mariela Ponce es la primera juez especializada en materia de justicia para menores, electa por unanimidad en 
el pleno del Tribunal Superior de Justicia. (NC) 
 
 


